

17 Bulletin d'information



L'actualité de l'éducation au développement durable

Édito

“ Mieux vaut prendre le changement par la main avant qu'il ne nous prend par la gorge.” dixit Winston Churchill



Première réunion écodélégués 2025/2026

Comme chaque début d'année, en septembre 2024, lors de la semaine des élections des délégués de classe a lieu également la remontée des noms d'élèves volontaires pour devenir écodélégués. Cette année, chaque classe compte au moins un représentant, ce qui fait 73 écodélégués pour l'ensemble du LP Albert Ramassamy.

La première réunion a eu lieu le mardi septembre 2024. Les écodélégués ont eu l'occasion à ce moment de découvrir leurs nouvelles missions, de proposer différents projets à faire durant cette année scolaire.

Néanmoins, seuls 31 d'entre eux ont souhaité s'investir dans tous les projets en lien avec le développement durable.
Texte de Georges Baronce, référent développement durable, lycée professionnel Albert Ramassamy

HAMILCARO Léa	1BERA	YSSOUF Iliasse	1CCAR
SAUTRON Lucas	1BTP	IMARA Giselda	1BMAC
HAROUNA Soudais	1BIPB	SAUTRON Reana	1BMAC
MOUSSA Razda	1BMAC	CALPIN Maelys	2BMAGTL
ANOIR Rabouanta	1BAGORA	ASPASIA Ariane	2BMRC1
ROBERT Benjamin	1BTEE	ILATA Anyssa	2BMRC1
DJOUMOI Laika	1BTMA	RATIARIVELO Amboara	2BTNE1
SOUFIANI Rayhana	1BTGT	GRONDIN Théo Pierre	2BMRC1
BOTRA Dassimati	1BTGT	ALI Ilyasse	2BBAT2
BACO Miava	TBMCV	COMBO Samion	TCCB
BENOIT Steven	TCEPC	AHAMADI SAID Kevin	1CRC
PERITA Lyvan	TBICCER	TALOTOKY Thomas	1CIFCD
LEBIHAN Boris	2BTSMS	OMAR Djibrail	1BMEEC
SIATA Kendric	1BTAA	TECHER Adrien	TCMIS
ABDALLAH Chamsia	2BAMA	MUNG SHING LAW Noah	1BMEEC
HOUMADI Chakri	1BICCER		

Projet NEFLE : Embellissement de l'esplanade de la gentillesse

Les élèves des classes 1BTP et 1BTGO ont eu la chance de participer au projet NEFLE initié par Mme Miravoutin (professeur Lettres Anglais) dans le cadre de l'embellissement du lycée au niveau de l'esplanade de la gentillesse.

Les élèves des deux classes ont eu l'occasion de mettre en terre des plantes d'ornement afin de décorer les deux bacs existants autour desquels une estrade a été réalisée par les élèves de seconde bâtiment section "intervention Patrimoine Bâti" sous la coupe de leur professeur M. Auguste.

Texte de Georges Baronce, référent développement durable, lycée professionnel Albert Ramassamy



PROJET NEFLE : Embellissement des escaliers du lycée



En novembre 2024, un groupe d'élèves très volontaires en classe de 1BTGT/1CEPC/TBMAC a eu l'occasion de continuer le travail effectué lors de la précédente année scolaire afin de redonner une seconde jeunesse aux escaliers centraux de l'établissement.

Ce projet d'embellissement fait également partie du projet NEFLE initié par Mme Miravoutin.

Texte de Georges Baronce, référent développement durable, lycée professionnel Albert Ramassamy



Formation écodélégués : salon Ambition Planète



Le 7 novembre 2024, un petit groupe d'écodélégués hyper motivés a eu la chance de participer au salon Ambition Planète organisé par la mission académique du développement durable. Durant cette journée à la NORDEV, les écodélégués ont pu rencontrer une multitude d'acteurs académiques et régionaux qui œuvrent pour la lutte contre le réchauffement durable et le mieux vivre avec son environnement à La Réunion.

Les élèves sont repartis avec des contacts et des projets afin de les mettre en place au lycée.

Texte de Georges Baronce, référent développement durable, lycée professionnel Albert Ramassamy

17 PARTENARIATS
POUR
LA RÉALISATION
DES OBJECTIFS



WORLD CLEAN UP DAY

Le 2 octobre 2024, les élèves de 1BTP ont été volontaires afin de participer au World Clean Up Day afin de représenter notre établissement. L'objectif a été de ramasser à la coulée verte, secteur La Marriane, tous les déchets présents. Un beau geste pour l'environnement.

Texte de Georges Baronce, référent développement durable, lycée professionnel Albert Ramassamy



PROJET COLLECTE PILES USAGÉES

En novembre 2024, les écodélégués ont pu commencer à mettre en place un de leurs projets votés en plénière. Il s'agit d'installer un bac de collecte de piles usagées afin d'éviter de les jeter dans la nature ou dans la poubelle grise. Les élèves ont réfléchi à l'emplacement du bac ainsi qu'au discours à tenir afin de sensibiliser leurs camarades à la pollution des piles usagées dans les sols.

Texte de Georges Baronce, référent développement durable, lycée professionnel Albert Ramassamy



TELETHON 2024

En décembre 2024, en lien avec M. Desai, professeur en vente, les écodélégués ont eu la chance de participer à la collecte de pièces jaunes pour le Téléthon 2024. Chaque écodélégué était muni d'une tirelire afin de sensibiliser leurs camarades aux maladies génétiques, rares, évolutives et lourdement invalidantes et de récolter le plus d'argent possible.

Texte de Georges Baronce, référent développement durable, lycée professionnel Albert Ramassamy

